

**Zeitung für Politik.**  
Unterhaltung, Geschäftsbücher,  
Büchereien, Romantik,  
Bauwirtschaft verhandelt W. 250,  
durch die Post W. 275, im Ausland  
mit entsprechendem Postzettel.  
Ankündigung von Reisen und  
Reisen mit dem Namen des Reisenden  
oder der Reiseleitung. Eine  
Reise ist ein Reisezug vor sieben bis  
zehn Minuten nach dem Beginn.  
Für eine Reise ist zu unterscheiden  
eine Reise für einen Tag, für zwei  
Tage oder mehr, Reisen zu Fuß,  
Unterhaltungen, Reisen für drei bis vier  
Tage, Reisen mit dem Namen des  
Reisenden, die unterwegs machen  
oder auf Reisen eingeschlossen sind,  
die keine Reisen sind.  
**Reisebüro** Nr. 11.

**L. Weidig, Waisenhausstr. 21**  
**Neuheiten**  
hochlegant garnirter Damenbluse.  
**Große Einkäufe**  
und blaue prächtige Modebluse in Berlin, Paris, London.

**Kameelhaar-Decken,**

**Nr. 230. Spiegel:** Ausgabe des Orientreichens. Dernachrichten, Getreidepreise und Getreideverbrauch, Wissenswertes über Chinesen, Menschenarten, Geographie und Angewandte Wissenschaften, Geschichte der Literatur.

#### POLITISCHE.

Angleich mehr als durch den Ausgang des Sensationsverfahrens  
Von unzähligen Angeklagten in das öffentliche Rechtswesen  
durch den Abschluss der Verhandlungen gegen die Berliner Bankiers  
Wolff und Leipziger befürchtet werden. Vorst erfolgte die Frei-  
sprechung des Angeklagten, obwohl im Laufe des Gerichtsverfahrens  
diesen unzähligen Geschäftsgeschäften jenseitlich zu Tage trat; hier-  
tum es zur Verurteilung der beiden Angeklagten zu 10 Jahren Ge-  
fängnis bzw. Ausland. Viele Presse werben große Schlag-  
stücke auf die Auswüche des Bank- und Börsenmarktes; aber  
mehrere voneinander reichen sie, dass auf Grund der bestehenden  
Geschäftsziele die verdeckten Planungen auf dem Gebiete der  
Börsenoperationen und der Ausbeutung des Kapitalistischen  
Publikums gewöhnlich nur dann streng geahndet werden können,  
wenn eine unheilbare Katastrophe in Gesetz und Vertrag  
zusammenbricht. Wer dagegen das Publikum mit seinem  
Verwusstein und mit rücksichtsloser Gewissenlosigkeit zu schädigen  
versucht, ohne dabei mit den gegenwärtigen Bestimmungen des  
Strafrechtsbuches in Konflikt zu geraten, geht frei aus und  
dass sich ungebüßt am Seiten der produktiven Arbeit beschäftigt.  
Wenn in Wolff und Leipziger endlich einmal zwei rea-  
zialelemente gemeinschaftlichen Squalus, die an der Seite ih-  
rer Freiheit treiben, gehörig bestraft worden sind, so genügt das  
noch zur Genugtuung. Aber leider geht es besonders in Berlin  
verschieden unterschiedliche Elemente noch zu viele, die in Gauplagen  
mit Gummibändern einherhalten, aber einer exemplarischen Be-  
straftung bisher zu entgehen wünschen, weil sie gefälschte Vorwürfe  
verstanden und weniger Verb hatten, als ein Kommerzienrat Wolff  
und sein blinder Kompagnon die jetzt auf eine lange Reihe von  
Jahren in behaupelter Brüderlichkeit die Türen bei Tresor,  
welche sie sich auf Kosten ihrer Opfer geleistet haben, nur noch  
in der Erinnerung schwärzen werden.

Das Bild, welches der Prozess Wolff-Leipziger darbot, war recht  
berechnend. Vor einem Jahre zählte Herr Kommerzienrat Wolff  
noch zu den „günstigsten“ und berühmtesten Persönlichkeiten  
in der Finanzwelt der Reichshauptstadt. Er saß im Vorstande der  
Berlinischen Börse, fungierte als Handelsleiter und war Vorsteher  
des sogen. „Millionenclubs“. Sein Geschäft galt als eins der  
„renommiertesten“ Bankhäuser und die Rundschau des großen Sozi-  
albunten reichte hinunter bis in die vornehmsten Geschäftsschichten.  
20 Jahre lang hat Wolff in Gemeinschaft mit seinem Stamm-  
genossen und Geschäftsfreund Leipziger Weltmarktdecke gerieben  
und in waghalsiger Weise spekuliert. Nichts als 4 Millionen Depo-  
sitionen waren dabei durchgegangen. So geheim wusste das der  
eigene Kommerzienrat zu halten, dass selbst sein Geschäftspersonal  
von dieser hohen Geschäftswertbindung nichts ahnte. Erst in letzter  
Zeit wurde Wolff von kundlicher Seite wegen seiner unzulässigen  
Verhandlung nicht mehr für „solid“ gehalten. Aber sein Meinch  
nahm einen Anger, um ihn von seinen Ehrennamen auszu-  
schließen. Wolff, ein müsterlescher Mann, Spieler und Sportler,  
verstand die durchsichtige jährlich 20.000 M. Die Kosten seiner  
zündhaften Lebensweise musste das Publikum tragen, das hieß  
„Ehrenmann“ sein Vertrauen geschenkt hatte. Der großartige  
Mann, welche dieser geheime Kämper nebst seinem treuen Leip-  
ziger in der Judenschaft, ja in der ganzen Kaufmannschaft  
Berlins gejagt hatte, entzog freilich wenig der Stolzhaft, mit  
dem dieses Mäntrige Betrugs- und abzog. Wolff und Leipziger  
bewußten sich vor Gericht nach Kräften, einander möglichst zu  
befreien, indem sie sich wechselseitig als den Verführer und toll-  
mütigen Schuft bloßzuhauen suchten. Den einen wollte das Opfer  
des Anderen gewesen sein. Dabei repräsentierten sie zwei besondere  
Typen des modernen Gaunerthums. Wolff zeigte sich als senti-  
mentaler Schuft, Leipziger als scharfer Gallus. Jener heulte  
und klapperte und gebeteidete sich wie ein gebrochener Mann.  
Dieser, wie es in dem Bericht eines sentimentalen Blattes  
heißt, eine „schlanke, elegante Erscheinung“, bewahrt seine  
Ruhe und Fassung und bewahrt sich so, als ob er nicht  
als Angeklagter, sondern als Zunge erschienen sei. Der Ver-  
hältnisse Wolffs, ein Rassegenosse, stellte sich tief gerührt durch  
die weinende Komödie, die sein Klient spielte. Er erhöhte den  
gierigen Wolff als ein gutmütiges Schaf, dessen gärtnerischer Charakter  
herrsche, doch er „ein wenig Gnadenlos“ sei. Diesem Fechter steht aber  
die Tugend der Offenherzigkeit und Höflichkeit gegenüber. Für  
ihre eigenen Missgeschäfte hat das Judentum immer Mitleid und Ent-  
schuldigung, selbst wenn durch deren Verbrechen Hunderte Chilien  
wirtschaftlich zu Grunde gerichtet worden sind. Nicht bemerkens-  
werth ist dem Prozess Wolff-Leipziger gegenüber, dass der Verhältnis-  
zweck, welche die Interessen der Juden vertreten. Bei dem  
sensationellen Gerichtsverfahren gegen Buchholz konnten die jüdischen  
Blätter kein Ende finden, um die sinnlose Unschuld des An-  
geklagten zu beweisen und darzuthun, wie fadelloß und wie demis-  
leidenschaftlich das Judentum in dem vorgeführten Exemplar des  
Schächters sich darstellte. Angesichts des Prozesses Wolff-Leipziger,  
welcher zwei stammverwandte Verbrecher in ihren ganzen Er-  
börnlichkeit zeigte, herrschte in der Judentypie tiefer Schweigen.  
Kein Wort des Tadelns, der Selbstkritik, der Wohnung an die  
„Glaubensgenossen“ wurde gehört. Für Wolff wagte man sogar  
noch hier und da das Mitteld rege zu machen. Ferner findet sich  
in jenen Blättern nirgends ein Wort des Bedauerns für diejenigen,  
welche dem nimmermehr Wolff die Mittel zu seinem verschwendeten  
Leben haben liefern müssen. Und doch sind viele  
der Betrogenen, die ihre Sparsumme vergeben haben,  
in ihrem finanziellen Ruin weit bejammenswerter.

# Dresden Nachrichten

Unsere Auslands-Expedition befindet sich  
— 6 Wilsdruffer Strasse 6 —  
(neben der Dresden Bank u. visa-vis Hotel goldener Engel).

Haasenstein & Vogler, A.-G., Dresden.

Dresden, 1892.

**Gustav Hitzschold**  
**Tapeten**  
Moritzstrasse  
Nr. 14.

Reizend garnierte  
**Brautkissen**  
in allen Präsenten.  
**C. Hesse, Kgl. Hofl., Altmarkt.**  
**Flanellwaarenhaus SW. Metzler,**  
**Altmarkt 9.**

**Mittwoch, 17. August.**

anerkannt beste und gesündeste

**Schlafdecken, empfiehlt**

**Atelier**  
für Jules  
**Corsets**

**Heimrich**  
Plaul,  
Dresden,  
Wallstr. 25.  
Telegr. A. 1. 147.

nach Paris, London, Berlin, Wien und Mailand.

und blaue prächtige Modebluse in Berlin, Paris, London.

und blaue prächtige Modebluse in Berlin, Paris, London.